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Algete: Otro éxito de las Fiestas 

Patronales de Algete 2019 

El alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, Miguel 
Ángel Medranda, ha sido elegido por 
unanimidad Presidente de la Mancomunidad 
2016 de Servicios Sociales, a la que pertenecen 
14 municipios de la Comunidad de Madrid.  P.  10

Valdeolmos - Alalpardo:
Mancomunidad 2016 de Servicios Sociales

    SANSE

Ya han pasado las Fiestas Patronales de Algete 
que, pese a los inconvenientes climatológicos, 
ha contado con gran asistencia de público. 
Unas fiestas llenas de actividades, conciertos, 
campeonatos y eventos deportivos.  P.  12

“Hemos abierto las puertas del    
 Ayuntamiento de Alcobendas”
En la entrevista que nuestro director 
realiza al alcalde de Alcobendas, Rafael 
Sánchez Acera, pone de manifiesto 
que el Ayuntamiento, con el nuevo 
gobierno, lo que ha hecho es abrir 
sus puertas. "Entendemos que este 
Ayuntamiento genera mucha riqueza 
que vamos a intentar redistribuir entre 
todos aquellos que más los necesitan. 
Y queremos echar una mano a los 
vecinos y vecinas que peor lo han 
pasado durante la crisis económica, 
aun así, sabemos que no llegamos a 
todo. Estoy en condiciones de asegurar 
a todos que tienen las puertas de mi 
despacho abiertas y también las de los 
concejales". Esto, y mucho más, nos 
lo cuenta en el interior el alcalde.  P.  4

El Gobierno de Sanse ha cumplido 100 
días de funcionamiento y, según sus pro-
pias declaraciones, ha impulsado ya las 
iniciativas y reformas necesarias para la 
ciudad, dentro del acuerdo programático 
de 53 medidas firmado en junio.   P.  6

El Gobierno de Sanse 
hace balance público
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MADRID NUEVO NORTE

  La movilidad sostenible, en el ADN de Madrid Nuevo Norte
• La proximidad del nuevo Centro de Negocios con la estación de Chamartín y con una extensa red de    

     transporte público hará innecesarios miles de desplazamientos diarios, ahorrará energía y evitará atascos.

• Madrid nuevo Norte dotará a la capital de tres nuevas estaciones de Metro y una nueva estación de

    Cercanías, que se sumarán a las ya existentes. 

• Se crearán los dos nuevos intercambiadores de La Paz y Chamartín, el primero de ellos en superficie. 

    El sistema contará con una extensa red de autobuses urbanos e interurbanos y un innovador Bus Prioritario.

Madrid Nuevo Norte, el gran 
proyecto de regeneración urbana 
de Madrid, se basa en un modelo 
de urbanismo orientado hacia 
el transporte (en inglés, Transit 
Oriented Development, o sus 
siglas, TOD). Eso quiere decir que 
la movilidad sostenible no ha sido 
un elemento añadido al diseño 
urbano, sino que la ordenación de la 
ciudad se ha creado precisamente 
a partir de la movilidad sostenible, 
como un elemento fundamental y 

prioritario del proyecto.

Una ciudad con espacios 
públicos de calidad y una 
extensa red ciclista de 13 
kilómetros
Más allá de dotar a Madrid de una 
red hiperconectada de transporte 
público, una parte importante de 
la movilidad sostenible consistirá 
en reducir los desplazamientos, 

y evitar que, para ir a trabajar, 
a comprar… haya que coger 
cualquier medio de transporte. 
Eso, en Madrid Nuevo Norte se 
consigue con una ciudad densa 
en la que los principales nodos 
de transportes coincidirán con los
núcleos de mayor actividad.
Una ciudad caminable, con vida en 
las calles y espacios públicos de 
calidad para ser recorridos a pie, 
así como una extensa red ciclista 
de 13 kilómetros, completan el 
sistema. Todo ello conseguirá que 
el 80% de los desplazamientos en 
Madrid Nuevo Norte se haga por 
medios sostenibles, y solo un 20% 
mediante coche privado.
El distrito de negocios de Madrid 
Nuevo Norte se ubicará junto a 
la nueva estación de Chamartín, 
evitando la necesidad de miles 
de desplazamientos diarios por la 
ciudad.
Pero hay un elemento que hace 
que la efectividad del transporte 
en Madrid Nuevo Norte se 
convierta en referencia a nivel 

regional y nacional: la nueva 
estación de Chamartín, que pasará 
a ser el corazón de la movilidad del 
proyecto, y también en el principal 
centro de la Alta Velocidad 
Española. Tanto la conectividad 
que conseguirá con el resto 
del país como su proximidad 
al aeropuerto Madrid-Barajas 
Adolfo Suárez son un gran valor. 
Conectividad excepcional que ha 
sido aprovechada y potenciada al 
máximo para ubicar el distrito de 
negocios junto a la estación.

Propiciará una actividad 
diaria más saludable, 
teniendo especial 
protagonismo los 
recorridos a pie y en bici
De esta manera, alguien que venga 
al futuro distrito financiero desde 
cualquier punto del país conectado 
por la Alta Velocidad, sólo 
afrontará un corto desplazamiento 
hasta su destino, que se podría 
hacer a pie, en bicicleta o en 
otro sistema de movilidad no 
contaminante,  lo que significará 
miles de desplazamientos menos 
al día, con el ahorro energético y 
reducción de tiempos y de atascos 
y propiciará una actividad diaria 
más saludable, teniendo especial 
protagonismo los recorridos a pie 
y en bici.
Las infraestructuras de transporte 
público en las ciudades  hay que 
acompañarlas de un diseño urbano 
racional, en la vanguardia de las 
corrientes urbanísticas actuales 
que, unido a tendencias como el 
teletrabajo y las nuevas formas de 
transporte, servirá para minimizar 
los desplazamientos y lograr una 
movilidad realmente sostenible 
para el futuro de la ciudad.

EL  TRANSPORTE  PÚBLICO  HA  SIDO LA  BASE  PARA  EL  DISEÑO DE MADRID NUEVO NORTE
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“Hemos abierto las puertas del Ayuntamiento a los vecinos”  
Analizamos con el alcalde de Alcobendas, Rafael Sánchez Acera, los primeros 100 días de gobierno PSOE-C´S 

100 días de gobierno en coalición  del 
Partido Socialista Obrero Español 
y Ciudadanos en el Ayuntamiento 
de Alcobendas. Se nos antoja que 
poco se puede concluir despues de 
tan corto espacio de tiempo pero 
nos valdtrán las intenciones y a 
eso nos ponemos con el alcalde de 
Alcobendas, Rafael Sánchez Acera...

¿Qué tal está funcionando el co-
gobierno PSOE-CIUDADANOS en 
Alcobendas?
La verdad es que muy bien. Las 
relaciones personales entre alcalde y 
vicealcalde son exquisitas y entre los 
concejales del equipo de gobierno, 
de ambos partidos, las relaciones son 
esplendidas. La coordinación es total y, 
además, tenemos una visión de qué es 
lo que queremos hacer con la ciudad 
muy similar; con lo cual los proyectos 
que están naciendo de la mano de este 
gobierno, los que se van a ver a la luz a 
lo largo de estos  años, son proyectos 
que han nacido de la reflexión conjunta. 
Estamos muy contentos, lo repetimos 
muchas veces perro la realidad es ésta, 
es un gobierno de dos partidos pero un 
solo gobierno y, además, se nota en todo 
lo que hacemos.

"Hablamos de Familias, 

en plural, reconociendo 

nuevas realidades 

familiares que ya están en 

nuestra sociedad"

¿Qué balance cabe hacer después de 
los 100 primeros días de gobierno? 
Hemos puesto el énfasis, el vicealcalde 
y yo, en distintos temas. Hemos 
hablado de la Movilidad y las mejoras 
en la accesibilidad, hemos hablado del 
tema de impuestos, estamos poniendo 
mucho énfasis en no subir los impuestos 

pero que los servicios públicos sean 
sostenibles, y a la vez echar una mano a 
las personas que lo han estado pasando 
peor durante la crisis. 
Hablamos del concepto de Familias, 
en plural, reconociendo nuevas 
realidades familiares que ya están en 
nuestra sociedad y que en Alcobendas, 
lógicamente, también están, que son las 
familias monoparentales, por ejemplo. 
Hablamos, también de echar una mano 
a los autónomos. Para nosotros es 
fundamental hacer lo que tiene que 
hacer un ayuntamiento y es llevar a cabo 
el concepto de política con minúsculas 
pero que no es una política menos 
importante, es una política muy cercana. 
Por ejemplo, el tema de la limpieza, un 
capítulo en el que el Partido Popular 
cometió errores de libro y por ello 
estamos apostando para que haya una 
mayor limpieza y que se visualice, que los 
ciudadanos vean que Alcobendas es una 
ciudad limpia, falta fregar Alcobendas, 
falta el baldeo que Vinuesa quitó de un 
plumazo del contrato y hay que volver a 
ponerlo. 

"Nos hemos sentado a 

pensar cómo queremos que 

sea Alcobendas dentro de 

4, 8 y 16 años y estamos 

trabajando ya en un Plan 

de Acción Municipal"

¿Principales apuestas?
Estamos apostando por la Transparencia 
y por la Cercanía. La Transparencia 
porque queremos bolsillos de cristal para 
que los vecinos sepan en qué estamos 
gastando su dinero. Y la Cercanía porque 
entendemos que no debemos pedir 
únicamente el voto la vecino cada cuatro 
años si no que queremos que a lo largo 
de estos cuatro años el vecino participe 
y nos diga cuáles son sus demandas, 
cuáles son sus inquietudes. 

Yo siempre digo que creo en el político 
que se deja pellizcar, aquél que está 
dando la cara, también para decir que no 
a aquellas cosas que, lamentablemente, 
no se puedan solucionar, pero dando la 
cara, siempre dando la cara. En el tema de 
vivienda hemos apostado por la vivienda 
en alquiler, en parcelas dotacionales, y 
vamos a sacar en breve, en sorteo, 30 
viviendas para que jóvenes, y no tan 
jóvenes, puedan acceder a ellas. Y, sobre 
todo, nos hemos sentado a pensar cómo 
queremos que sea Alcobendas dentro 
de 4, 8 y 16 años y estamos trabajando 
ya en un Plan de Acción Municipal para 
presentárselo a la ciudadanía.

¿Qué va a pasar con Los Carriles, 
alcalde?
Para empezar, ni el PSOE ni 
CIUDADANOS votaron a favor de 
Los Carriles. Después, es verdad que 
legítimamente pero nosotros entendimos 
que democráticamente de manera un 
poco opaca porque se aprobó en los dos 
últimos meses antes de las elecciones, 
el Ayuntamiento de Alcobendas, la 
Institución, el Pleno Municipal, aprobó Los 
Carriles con los votos del Partido Popular 
y de dos tránsfugas de CIUDADANOS, 
y eso hace difícil los trámites jurídicos, la 
estructura jurídica; estamos estudiándolo 
muy bien para ver qué posibilidades 
tiene el Ayuntamiento para o bien parar 
el proyecto o bien matizarlo de forma 
muy evidente. En ello estamos, para 
poder tomar una decisión que podamos 
trasladar a los vecinos.

¿Qué su socio de gobierno, 
CIUDADANOS, cogobierne en 
la Comunidad de Madrid le 
puede reportar alguna ventaja a 
Alcobendas?
Yo creo que el hecho de que 
CIUDADANOS cogobierne en la 
Comunidad de Madrid podrá facilitar algo 
las relaciones aunque yo creo mucho 
en las relaciones institucionales y estoy 
convencido de que la presidenta Ayuso 
o el vicepresidente Aguado nos recibirán 
por ser Alcobendas, gobierne quien 
gobierne. Pasa lo mismo en el Gobierno 
de la Nación, el gobierno en funciones 
es un gobierno socialista, espero que en 
las anunciadas elecciones el resultado 
electoral permita, por fin, tener un 
gobierno progresista, liderado, presidido 
por aquel que gane las elecciones, y que 
sea Pedro Sánchez, nuestro presidente, 
al que también le exigiremos en nuestras 
necesidades a nivel nacional. Da igual 
quien gobierne, porque el interés de 
CIUDADANOS de Alcobendas y el 
de PSOE de Alcobendas, es nuestra 
Ciudad.

¿Presupuestos?
Estamos con presupuestos prorrogados. 
Una de las ventajas de esta coalición de 

gobierno es que tenemos estabilidad 
completa en la institución. Las 
decisiones que tome este gobierno están 
sustentadas en 14 concejales y tenemos 
mayoría del Pleno. 
Es verdad que nuestra intención es abrir 
esas decisiones al resto de los grupos 
políticos que están en la oposición porque 
creemos que la pluralidad siempre suma 
y nunca resta pero las decisiones que 
tome el Equipo de Gobierno podrán ser 
sacadas adelante en el Pleno, cosa que 
no ha pasado hasta ahora con el Partido 
Popular.
Como decía, tenemos unos presupuestos 
prorrogados que es un desastre para 
la gestión. Intentaremos aprobar unos 
Presupuestos 2020 que sean unos 
presupuestos cercanos y creíbles para la 
ciudad.

¿El Pleno de las Ordenanzas?
Ya estamos trabajando en ello y vamos 
muy rápido. El objetivo es que puedan 
entrar en vigor el 1 de enero de 2020. 
Vamos a ser capaces de aprobar las 
Ordenanzas en tiempo y forma. 
El asunto de los Presupuestos va más 
despacio porque queremos planificar el 
Plan de Acción Municipal, que va a ser el 
proyecto político de la ciudad para estos 
próximos 4 años y queremos introducir 
esas líneas estratégicas de la ciudad en 
los Presupuestos y por eso se retrasarán 
un poquito.
A partir de ahora el compromiso del 
concejal de Hacienda, Ángel Sánchez 
Sanguino, es que los Presupuestos sean 
aprobados antes de que comience el año 
presupuestado y tenemos la estabilidad 
del Pleno para poder conseguirlo.

"Queremos echar una 

mano a los vecinos y 

vecinas que peor lo han 

estado pasando durante la 

crisis económica"

¿Un mensaje de esperanza para el 
vecino que le esté leyendo?
El Ayuntamiento, con el nuevo gobierno, 
lo que ha hecho es abrir sus puertas. 
Entendemos que este Ayuntamiento 
genera mucha riqueza que vamos a 
intentar redistribuir entre todos aquellos 
que más los necesitan. 
Y queremos echar una mano a los 
vecinos y vecinas que peor lo han 
pasado durante la crisis económica, aun 
así, sabemos que no llegamos a todo. 
Estoy en condiciones de asegurar a todos 
que tienen las puertas de mi despacho 
abiertas y también las de los concejales, 
para escuchar cuáles son sus demandas 
y que intentaremos resolver cada una de 
ellas de la mejor manera posible.
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Movido Pleno  Ordinario de octubre en el Ayuntamiento de Alcobendas
Tuvo que ser desalojado ante las airadas y ruidosas protestas de los trabajadores municipales presentes

El Pleno del Ayuntamiento de Alcobendas 
vivió en la mañana del pasado jueves 
una delicada e inusual situación al 
desestimarse una moción en la que 
el Grupo Popular instaba al gobierno 
municipal a la aprobación del convenio 
colectivo que el anterior gobierno 
tenía consensuado con los distintos 
sindicatos municipales. Al rechazarse, 
los presentes, trabajadores municipales 

interesados en la aprobación de la 
moción, como es lógico, protestaron de 
manera ruidosa, silbando, abucheando y 
pateando la desestimación de la moción. 
El alcalde, les conminó a permanecer 
en silencio pero al hacer los presentes 
caso omiso, les advirtió que de persistir 
en las protestas, que obstaculizaban 
el desarrollo normal del pleno, se vería 
obligado a desalojar el salón de sesiones 
cuestión a la que tuvo que proceder 
haciendo una primera interrupción. Toda 
vez que los desalojados seguían con 
sus protestas en la antesala del salón 
de plenos, el alcalde Sánchez Acera, 
tuvo que volver a interrumpir el pleno 
por segunda vez para desalojar la citada 
antesala. 
Llevado a cabo el desalojo definitivo, 
los portavoces, tanto del Grupo Popular 
como el de Podemos, le  apuntaron 

al alcalde que el desalojo había sido 
excesivo, apuntándole que, tal vez, con 
una interrupción hubiera sido suficiente. 
Y el pleno continuño con normalidad.

Aprobada la reclasificación 
de la Policía Local
Quedó aprobada, por unanimidad, la 
moción presentada por Vox que solicita 
al gobierno municipal que lleve a cabo 
la reclasificación inmediata de la Policía 
Municipal de Alcobendas de forma 
independiente y con carácter de urgencia

Balance de los 100 primeros 
días de gobierno
El vicealcalde, Miguel Ángel Arranz, 
a petición voluntaria del equipo de 
gobierno, ha comparecido ante el 
Pleno para dar cuenta de las medidas y 
acciones llevadas a cabo por el gobierno 

municipal de PSOE y Ciudadanos en los 
primeros 100 dias de mandato. 
Arranz se ha referido a medidas de 
contención fiscal, de limpieza de la 
ciudad, de movilidad y transparencia.

Día Internacional del 
Alzheimer

Quedó también aprobada una 
Declaración Institucional con motivo 
del Día Internacional del Alzheimer. 
Alcobendas se declara, de esta manera, 
Ciudad solidaria con el Alzheimer para 
servir de ejemplo a otros municipios y 
apoyar de esta manera a la sensibilización 
y concienciación de la sociedad, 
administraciones y representantes 
políticos sobre la importante y 
preocupante magnitud de este problema 
sociosanitario. 

Para los Populares, Alcobendas lleva paralizada 100 días tras el cambio
Según el Partido Popular, las pugnas entre los partidos del gobierno les hace olvidarse de las necesidades de la ciudad

El pasado domingo 22 de septiembre 
se cumplieron los primeros 100 días del 
nuevo gobierno al frente de la ciudad. 
Este tiempo ha sido más que suficiente 
para dejar patente su falta de ideas y su 
nula capacidad de comenzar proyectos 
propios.

“Todos los proyectos estaban 
financiados, proyectados y 
contratados por el Gobierno 
del PP”
Todos los proyectos que se están 
terminando en Alcobendas, estaban 
financiados, proyectados y contratados 
por el gobierno del Partido Popular, con 
unos presupuestos a los que el actual 

alcalde de la ciudad votó en contra, pero 
ahora corta cintas e inaugura proyectos 
que nunca contaron con su apoyo, 
como por ejemplo las remodelaciones 
integrales de las calles Isaac Albéniz, 
Lugo, Paseo Marquesa Viuda de Aldama, 
Julián Baena de Castro, las medianas de 
la Avda. de la Transición y de la entrada 
a Alcobendas por la Menina, la gran 
operación asfalto, la mejora integral de 
pasos de peatones, la remodelación del 
parque Asturias Cantabria, la inminente 
ampliación de la sala fitness de la CD 
Valdelasfuentes, o la nueva salida directa 
a la A1 sentido norte por Diversia.

Plantilla municipal
Dentro del ayuntamiento las cosas no 

están mucho mejor, la plantilla municipal 
está sufriendo cambios drásticos en su 
estructura con un sentido puramente 
político y no técnico, y las dudas sobre 
si este gobierno firmará el convenio 
colectivo que ya estaba acordado con 
el Partido Popular, están generando una 
gran incertidumbre. Este nuevo convenio 
colectivo que el nuevo gobierno no quiere 
reconocer fue aprobado por la Junta de 
Gobierno anterior.
Para Ignacio García de Vinuesa, 
Presidente y Portavoz del Partido Popular 
en Alcobendas: “El Partido Popular 
concurrió a las pasadas elecciones 
municipales con un magnífico programa 
electoral. Seguiremos defendiendo los 
intereses de los vecinos haciendo valer 

el programa más votado, y proponiendo 
mediante mociones y enmiendas a los 
presupuestos los proyectos que creemos 
que son necesarios para la ciudad de 
Alcobendas". 



6 Octubre 2019       www.labrujuladelnorte.com SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

En Sanse, PSOE y C´s, hacen balance de sus “100 días”
Satisfechos por el alto cumplimiento de las 53 medidas que presentaron en la firma de su pacto

Los objetivos que se marcó el nuevo 
Gobierno en el acuerdo programático 
de 53 medidas, firmado el pasado 25 de 
junio por PSOE y Ciudadanos, recogió 
el mandato para constituir un ejecutivo 
estable y centrado en el interés general. El 
Gobierno de Sanse ha cumplido 100 días 
de funcionamiento y ha impulsado ya las 
iniciativas y reformas necesarias para la 
ciudad. Dichas medidas, que condensan 
las mayores demandas sociales en 
Sanse, afectan a todas las delegaciones 
y a la organización del Ayuntamiento. 
En este ámbito, destacan los trámites 
realizados para la reclasificación de los 
empleados municipales encuadrados en 
la categoría ‘C2’ –respondiendo así a la 
moción aprobada en el Pleno Municipal 
del mes de abril de 2016–, así como la 
de los pertenecientes a las Agrupaciones 
Profesionales. 

Presupuestos 2020

Asimismo, se han dado ya los primeros 
pasos para la aplicación efectiva de la 
Ley 1/2018 de Coordinación de Policías 
Locales de la Comunidad de Madrid, lo 

que permitirá satisfacer las necesidades 
del cuerpo local mediante el refuerzo 
de sus efectivos. Estas necesarias 
mejoras y otras, junto con las múltiples 
inversiones pendientes, se acelerarán 
con la inminente aprobación de los 
Presupuestos Locales, un paso decisivo 
para el cual la Concejalía Delegada de 
Economía y Hacienda ha mantenido 
ya reuniones con todas las áreas 
técnicas del Ayuntamiento, exigiendo 
un esfuerzo extraordinario para que la 
materialización de las cuentas locales 
tenga lugar, con toda probabilidad, 
antes del final del presente ejercicio. 
El esfuerzo coordinado y la visión de 
interés general han quedado reflejados 
en la última edición de las Fiestas del 
Santísimo Cristo de los Remedios, en las 
que la seguridad, un notable incremento 
en el protagonismo de la mujer, el 
espíritu inclusivo de estos festejos y la 
participación del público infantil han sido 
algunas de las notas predominantes. En 
dichos festejos se ha incluido un espacio 
muy especial y destacado a la vigilancia 
y la atención a las posibles víctimas de 
violencia de género y abusos. El ‘No es 

No’, presente en la fachada de la Casa 
Consistorial durante todo el periodo 
festivo –y coreado en el mismo acto 
del Pregón–, las distintas campañas de 
concienciación y la presencia de una 
caseta de información en el recinto ferial 
se enmarcan en una política de Igualdad 
que se integra de manera trasversal 
en todas las dimensiones de la política 
municipal.

Vuelta al cole

Con el comienzo y apertura del curso 
escolar, la comunidad educativa ha 
comprobado las mejoras realizadas 
en los colegios públicos, destacando 
la sustitución de tres calderas, en los 
centros Valvanera y Buero Vallejo. Dicha 
sustitución introduce sistemas de una 
mayor eficiencia y respeto al medio 
ambiente, un principio con el que el 
actual ejecutivo se encuentra firmemente 
comprometido.
La Cultura se potencia, asimismo, con 
un mayor esfuerzo por dar a conocer las 
múltiples actividades que tienen lugar en 
San Sebastián de los Reyes, recogidas 
en las tres agendas trimestrales, 
culminando cuarenta años consecutivos 
de programación cultural de calidad

Limpieza

La limpieza, una de las mayores 
necesidades pendientes en la ciudad 
acrecentadas por el bloqueo judicial del 
contrato suscrito en el año 2015, ha 
experimentado un gran avance con la 
puesta en marcha del nuevo contrato 
y con la progresiva incorporación de 
maquinaria y elementos técnicos, lo 

que, junto con el aumento de la dotación 
humana, continuará hasta final de año. 
También se han llevado a cabo obras 
de construcción y mejora en distintas 
instalaciones del municipio: el techado 
de la pista deportiva y del aparcamiento 
del centro de APADIS y la mejora del 
pavimento de las pistas deportivas del 
Polideportivo Valvanera.
Cierra esta relación la aprobación del 
proyecto técnico para la construcción 
de dos parques de juegos inclusivos 
para los desarrollos urbanos de Dehesa 
Vieja y Tempranales, que supondrá una 
inversión de 800.000 euros, que espera 
la autorización de la Comunidad de 
Madrid, que actúa como cofinanciadora 
en el denominado Plan de Inversiones 
Regionales.

Narciso Romero, Alcalde
“Sanse está en movimiento desde el 
primer día y vamos a poner todos los 
recursos necesarios para no parar ni 
un minuto. La respuesta al mandato 
de las urnas consiste en una acción 
sumamente coordinada que tiene al 
ciudadano en el centro de las políticas 
públicas. Los efectos se están notando 
ya y los avances van a ser incontables”.

Miguel Ángel Martín 
Perdiguero, Vicealcalde
“Este es un equipo de gobierno fuerte, 
coordinado y estable,  constituido con un 
único fin: el de servir al interés general de 
todos los vecinos de Sanse, mejorando 
la eficiencia y la dotación de los servicios 
públicos, las oportunidades para todos, 
sin olvidar la protección social. Y solo 
acabamos  de empezar".

En SanSe nos enfrentamos a un 
reto que lleva años preocupando 
a muchos vecinos como es el 
mantener limpia nuestra ciudad. 
No voy a enumerar los problemas 
que sufre el municipio en este tema 
o las herencias recibidas, tan sólo 
quiero destacar en estas líneas los 
esfuerzos que todos, ayuntamiento, 
concejalía y habitantes, podemos 
realizar para resolver este problema.
La necesidad de mantener en 
perfecto estado nuestras calles, los 
parques y nuestro entorno natural 
es uno de los compromisos que este 
gobierno de Ciudadanos y PSOE 
marcó en el inicio del mandato. 
Es difícil cambiar una situación 

complicada y una dinámica que 
se viene arrastrando desde hace 
tiempo y en la que la responsabilidad 
municipal tiene mucho que ver.
Este gobierno viene esforzándose 
desde hace semanas en cambiar esa 
tendencia con acciones que en un 
corto y medio plazo esperamos den 
sus frutos. Sin duda, el compromiso 
de mantener el territorio local limpio 
recae directamente en quienes 
gobernamos, tanto en el aumento 
de medios que se ha iniciado meses 
atrás como en el inicio de acciones 
intensivas de limpieza en los barrios.
Desde el gobierno también 
apelamos al civismo y a la 
colaboración ciudadana para 

conseguir un SanSe limpio y a gusto 
de todos. En este sentido, desde la 
concejalía de Limpieza, se incide en 
aprovechar las herramientas que el 
Ayuntamiento pone a disposición de 
los vecinos.
En estas líneas, quiero reforzar el 
mensaje que hemos lanzado desde 
las redes, y que se intensificará en 
un futuro inmediato, para que los 
habitantes de nuestra ciudad hagan 
uso del servicio gratuito de recogida 
de enseres llamando al 010. De esta 
manera 3 días antes del 1 y 15 de 
cada mes los vecinos pueden llamar 
a este teléfono para pedir la recogida 
de sus muebles, colchones u 
objetos que ya no quieren. También 

quiero recordar que nuestro 
municipio cuenta con un punto 
limpio en la Avenida de Tenerife 
donde se pueden llevar este tipo 
de enseres que ya no tienen cabida 
en nuestras casas. De este modo 
quiero dar a conocer tan sólo una 
de las mejores formas de mantener 
nuestro SanSe limpio, poniendo 
cada uno de nosotros nuestro 
granito de arena. Desde aquí quiero 
lanzar un agradecimiento a todos 
los vecinos que de antemano están 
implicándose en cuidar nuestras 
calles y decir, a los que llevan 
tiempo pidiendo un cambio en este 
sentido, que estamos trabajando 
intensamente en conseguirlo.

  El reto de mantener un SanSe limpio

   MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO
   Vicealcalde y portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes   @MPerdigueroCs
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Todo preparado para el inicio de SanseStock 2019 en SanSe  

La Concejalía de Cultura presenta la “Agenda Cultural”
Con actividades para todos los gustos: teatro, danza, exposiciones, música, cine, bibliotecas municipales... 

La Agenda Cultural de San Sebastián de 
los Reyes, editada por la Concejalía de 
Cultura, que ha sido presentada en el 
Pequeño Teatro del TAM, recoge todas 
las actividades culturales de la nueva 
temporada y que incluye varias fechas 
del mes de enero correspondientes al 
periodo  navideño. 
El acto contó con la participación 
de la concejala de Cultura, Tatiana 
Jiménez, y de  los técnicos de todos 
los departamentos de la Concejalía.  
Además de la presentación, tres de 
las quince cantantes del elenco de la 
obra ‘A 10 pasos de la fama’, incluida 
en la programación del Teatro Adolfo 

Marsillach, interpretaron parte de esta 
obra de la que el responsable de la 
dirección musical es el músico José 
María Guzmán.
El Teatro Adolfo Marsillach, TAM, es el 
eje central de una programación que 
contiene teatro, música, danza, ópera y 
circo o actividades poéticas en las que 
se mantienen unos altos estándares de 
calidad, gracias a grandes intérpretes y 
espectáculos de calidad, entre los que 
destaca un homenaje a Ramón María 
del Valle Inclán, con el ciclo dedicado 
al Esperpento. También es necesario 
reseñar el estreno absoluto de ‘Ricardo 
III’, y de ‘Los otros gondra (relato vasco)’, 

Premio Lope de Vega de Teatro 2017.
Los amantes de la danza, disfrutarán de 
un clásico del ballet español como es ‘El 
Sombrero de Tres Picos’ y de un montaje 
que consiguió el Premio Nacional de 
Danza 2017 ‘Oskara’. El Pequeño Teatro 
se acerca a lo sublime con la versión de 
‘El Lazarillo de Tormes’, de Lluis Elías. La 
oferta musical es amplia y muy variada, 
pero en ella destaca ’Voces’, un proyecto 
de Paco del Pozo y José María Gallardo 
del Rey, que se convierte en una forma 
de disfrutar y de conocer al abrigo del 
flamenco otras músicas como la copla 
de Quintero y león, el barroco alemán 
o la maestría en la composición de 

Astor Piazzolla. Y lo tradicional, lo más 
cercano a las raíces del folklore nacional 
e internacional en ‘Los viernes de la 
Tradición’ que comienza su ciclo 28. La 
apuesta continúa en las sorprendentes 
de exposiciones de la Sala Martín 
Chirino, Los Martes del Arte y El Centro 
de Estudios de la Poesía

Éxito de la campaña “Creemos en San Sebastián de los Reyes”
Ha repartido 5.000 euros en premios 

María Virginia Núñez y el Centro Médico 
San Sebastián de los Reyes  han sido 
los ganadores de los premios de la 
campaña ‘Creemos en San Sebastián 
de los Reyes’, organizada por el Banco 
de Sabadell con la colaboración del 
Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes y de la Asociación Norte de 
Empresarios, ACENOMA.
La campaña, orientada a los 
consumidores, tiene como objetivo 
potenciar el comercio y la hostelería local 
como elementos clave y vertebradores 
del crecimiento de la ciudad. Las 
dos iniciativas promocionales que se 
han realizado han sido un premio de 
3.000 euros, que ha obtenido María 

Virginia Núñez como compradora en 
el establecimiento Zapatos Toscana, y 
otro de 2.000 euros entre los comercios, 
que ha recaído en el Centro Médico San 
Sebastián de los Reyes.
El vicealcalde, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero, y la concejala de Desarrollo 
Local, Tatiana Jiménez, agradecieron a 
los representantes del Banco de Sabadell 
y de ACENOMA la puesta en marcha 
de una campaña que ha dinamizado el 
comercio local de San Sebastián de los 
Reyes y ha contado con la repercusión y 
la participación activa de los comercios y 
los ciudadanos.
Enhorabuena a los ganadores y a los 
organizadores de tan exitosa campaña.

Un total de 49 establecimientos 
expositores, más el institucional del 
Ayuntamiento, ACENOMA y ANOME, 
situados en el interior de una gigantesca 
carpa van a compartir espacio con 
los mejores vehículos de ocasión en 

‘Sansestock-Auto’, la ludoteca, el 
espacio gastronómico, las actuaciones 
musicales, los talleres de juegos de 
estrategia, las miniolimpiadas, los 
cuentacuentos, etc. Todo ello conforma 
una oferta de ocio irresistible para toda 

la familia que se ha preparado para este 
año desde la organización.

De todo un poco
Los expositores ofrecen ropa para niños,
moda hombre y mujer, peletería, lencería, 
textil hogar, colchonería, artículos 
deportivos, calzados y complementos, 
bisutería, joyería y relojería, perfumería, 
regalos, electrónica, tocados, productos 
de estética y peluquería, cosmética 
natural y con base en aceite de oliva, 
cómics, juegos de mesa, informática, 
motocicletas y accesorios, herbolario, 
productos de alimentación y gourmet.
Este año resalta la alta participación de 
comercios de la localidad (más del 65%).

Novedades

El año pasado se creó un grupo de mejora 
con los expositores, y con las propuestas 

realizadas se han incorporado algunos 
cambios respecto a las ediciones 
anteriores. Este año, hay que destacar 
como novedad el horario de cierre los 
viernes y los sábados que se prolongará 
hasta las 22:00 h.
Esta variación, sin embargo, no supone
una ampliación del horario, ya que 
el sábado y el domingo el horario de 
apertura es a las 11 h. (en lugar de a las 
10 h. como se hacía todas las ediciones 
anteriores).

Sorteo de un televisor

También se sorteará un televisor de gran 
formato a todos aquellos que participen 
en el ‘Sorteo al comprador’ en el que se 
elegirá al comercio que mejor represente 
nuestro eslogan ‘Calidad al mejor precio’.
¿Un consejo?...no te lo pierdas, se trata 
de una estupenda oportunidad.

Se celebra del 4 al 6 de octubre en el recinto ferial del Parque de la Marina 
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El alcalde, Miguel Ángel Medranda, es elegido por unanimidad 
Presidente de la Mancomunidad 2016 de Servicios Sociales

Entre los 12 municipios,  La Mancomunidad 2016 suma más de 45.000 habitantes

El alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, 
Miguel Ángel Medranda, ha sido 

elegido por unanimidad Presidente de 
la Mancomunidad 2016 de Servicios 
Sociales.

Está integrada por 12 
municipios
La Mancomunidad 2016 es una entidad 
local integrada por 12 municipios 
de la Comunidad de Madrid: Ajalvir, 
Cámarma de Esteruelas, Cobeña, 
Fresno de Torote, Fuente El Saz, los 
Santos de la Humosa, Ribatejada, 
Talamanca del Jarama, Valdeavero, 

Valdeolmos-Alalpardo, Valdepiélagos, 
y Valdetorres de Jarama. En total, una 

población de más de 45.000 habitantes. 
La Mancomunidad 2016, con sede en 
Fuente El Saz, se constituyó en diciembre 
de 1991. Se encarga de atención social 
primaria, discapacidad, dependencia, 
mujer, familia, mayores e infancia.  
Posee capacidad jurídica, estatutos 
y  órganos de gobierno propios, que 
representan a los ayuntamientos 
mancomunados. Cuenta con un 
equipo de profesionales de diferentes 
disciplinas y expertos en intervención 
social. Administrativamente, se 
encuentra organizada en Centro de 
Servicios Sociales y puntos de atención 
en todos los municipios.

Casi dos años llevan los vecinos de 
Valdeolmos-Alalpardo comunicando 
las incidencias detectadas en el equi-
pamiento urbano, vía pública, parques, 
jardines, alumbrado, etc. Con ese obje-
tivo nació el servicio de LINEA VERDE 
en noviembre de 2017. Desde entonces 
se han comunicado 188 incidencias. El 
76% han sido solucionadas, el resto, 
no procede o están pendientes. Cada 
semana se registran alrededor de 5 o 7 
incidencias. De una forma muy sencilla y 
rápida, el ciudadano informa de una in-
cidencia. A través de este canal directo 
de comunicación con el Ayuntamiento, 
los vecinos se implican en la conse-
cución de un municipio más sostenible. 

LÍNEA VERDE, UN 
SERVICIO MUY 

UTILIZADO POR 
LOS VECINOS

Por tercer año consecutivo llegan al 
Teatro de la Casa de Cultura de Alal-
pardo las sesiones nocturnas de JAZZ.
Las primeras de las citas será el 18 
de octubre y llegan de la mano de 
la flautista María Toro, compositora, 
arreglista y lider de su proyecto, y que 

cuenta con una amplia experiencia en 
otros paises. El  siguiente viernes 25 
de octubre corresponderá a Sunday 
Morning Quartet, un proyecto que 
comienza en el año 2013 y que en el 
2017 se incorporan Doctor Petko en el 
piano y Eduardo Escribano en la batería.

III MUESTRA INTERNACIONAL DE JAZZ EN ALALPARDO
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  Brujuleando

El Ayuntamiento premiará de 
nuevo a los mejores estudiantes

El Consistorio ya lleva haciéndolo desde hace10 años

Si por algo ha apostado el Ayuntamiento 
de Valdeolmos-Alalpardo, entre otras 
cosas, ha sido por la cultura. Y la mejor 
manera de hacerlo y fomentarlo es  
premiar a las personas desde  su raíz, 
es decir, niños muy jovenes que han 
destacado en los estudios bien por sus 

altas capacidades o su talento, pero 
también por su capacidad de sacrificio y 
esfuerzo. De esta manera y año tras año, 
ya lleva diez el Consisitorio premiando 
a los MEJORES ESTUDIANTES de los 
dos colegios del municipio, el Colegio 
Ramón Linacero y el Colegio Árula.

                                                                                                                                                              

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            El próximo viernes 4 y sábado 5 de 
octubre se va a celebrar el MERCADILLO 
DE SEGUNDA MANO en el municipio de 
Alalpardo. Un mercadillo donde podrás 
encontrar algún artículo que seguro te 
puede interesar y, por supuesto, a unos 
precios muy asequibles. Se pondrán a la 
venta objetos, ropa o utensilios variados 
donde podrás elegir y decidirte por 
alguno de ellos. El evento se celebrará 
en la SALA DE CRISTAL de Alalpardo 
y contará con la colaboración del 
ayuntamiento de la localidad. No te lo 
puedes perder.

  “EMERGENCIA
 FEMINISTA”  EN ALGETE

El Ayuntamiento de Algete  
se sumó a la declaración de 
“Emergencia feminista” del 
pasado 20 de septiembre. Por 
ello, la fuente de la Plaza de la 
Constitución y la fachada del 
consistorio se iluminaron con 
luces moradas. El “estado de 
emergencia” fue declarado 
por plataformas feministas 
tras los asesinatos machistas 
acaecidos en verano.

MERCADILLO DE SEGUNDA MANO EN LA SALA DE CRISTAL
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  FIESTAS PATRONALES DE ALGETE 2019

  La Misión, el Violinista Rebelde y Orquesta La Mundial entre otros,     
    lograron el "desmelene" del personal asistente, con los que no    

  pudo ni el tiempo climatológico en contra.

       Gran desfile de las Peñas por la calle Mayor y llegando al     
 ayuntamiento, para celebrar todos juntos las fiestas del municipio.

  Los conciertos musicales en la Plaza de la Constitución fueron    
      un éxito, así como el humor Amarillo en el Polideportivo

 Música con DJ en la Pl. de la Constitución y en el Parque Europa, con gran dispositivo de seguridad. 
 En la Casa de la Juventud se desarrollaron distintos campeonatos de mus, concurso de tortillas, etc.

En honor al Stmo. Cristo de la Esperanza

  La Banda de Música Villa de Algete, de  
  la mano de su director Salva López, 

  siempre cuenta con gran protagonismo.

Más de 3000 niños y niñas 
comenzaron sus clases de Educación 
Infantil, Primaria y Secundaria del 
curso 2019/2020 en Algete. Este 
curso escolar cuenta como novedad 
con la incorporación de un nuevo 
aula TEA, “Trastorno del Espectro 
Autista” en el CEIP Valderrey. Con  
éste, serán tres las aulas con las que 

cuenta el municipio en educación 
primaria y una en secundaria. El 
Ayuntamiento de Algete, a través de 
la Concejalía de Educación,  pone en 
marcha en este curso un proyecto 
de sensibilización sobre el Trastorno 
del Espectro Autista a través de 
talleres informativos y lúdicos. Se 
desarrollarán talleres informativos 

sobre pautas pedagógicas  y 
conductas adecuadas a desarrollar 
en los centros educativos  donde se 
escolariza a este perfil de alumnado 
el 29 de noviembre. Asimismo, 
en dichos talleres se realizarán 
manualidades, actividades en la 
biblioteca y la proyección de la película 
“Campeones” de Javier Fesser.

3000 alumnos comienzan el curso escolar en el municipio
Este año se incorpora un nuevo aula TEA, "Trastorno del Espectro Autista" en el CEIP  Valderrey 
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     “Clásicos en zapatillas”   por     

Virtuosismo violinista de 
Paganini
Rindo homenaje este mes al italiano 
Niccolò Paganini -nació en Génova el 27/
octubre/1782-, compositor y sobre todo 
violinista, reconocido como uno de los 
más importantes de todos los tiempos. 
Mientras prosigue en la lectura, estimado 
lector, le invito a recordar su ‘Caprice nº 
24’ (‘Capricho’), último de su colección 
’24 Caprice’ (1801/07) para violín solo 
que, junto al ‘Concierto nº 1 para violín 
y orquesta’ y el tercer tiempo -‘La 
Campanella’- del ‘2º Concierto’, son sus 
obras más interpretadas mun-dialmente; 

los ‘Caprice’, a decir de los expertos, 
abarcan la plenitud de posibilidades 
sonoras e interpretativas del violín. Salvo 
los conciertos para violín&orquesta y 
algunas obras en las que interviene 
el fagot, el conjunto de su obra está 
dedicado a instrumen-tos de cuerda: 
violín, viola, guitarra, mandolina y chello.

Formación familiar y local

De familia modesta, Niccolò comenzó a 
estudiar mandolina a los cinco años con 
su padre, Antonio Paganini, aficionado a 
la música. Dos años después, prosiguió 
con el violín, la viola y la guitarra; en 
el entorno familiar y de amigos era 
conocido que el padre le exigía entrenar 
muchas horas diarias.
Tras esa etapa inicial amplió su formación 
con varios músicos genoveses: 
Francesco Gnecco, compositor, Giovanni 
Servetto, violinista teatral y Giacomo 
Costa, compositor, prestigioso violinista 
y maestro de capilla de la catedral. 
Con nueve años ofreció Niccolò su 
primer concierto y obtuvo gran éxito con 
unas variaciones que elaboró sobre ‘La 
Carmañola’, una canción revolucionaria 
francesa. Entre la familia y amigos 
recogieron fondos para que el niño 

prodigio viajara a Parma. Allí estudió 
composición con Gasparo Ghiretti, 
Ferdinando Paer y posteriormente con 
Allesandro Rolla, profesor y violinista de 
amplia fama. Muy pronto, todos ellos 
expresaron que no tenían nada más que 
enseñarle, que su nivel era superior.

Superstición, a su favor

Cuenta la leyenda que su madre tuvo un 
sueño en el que se le apareció el diablo y 
le contó que el niño sería el mejor violinista 
del mundo. Cierto es que Niccolò poseía 
un gran don para la música y que se 
vio favorecido por una característica 
física nada común: padecía una laxitud 
ligamentosa con amplia elasticidad en 
sus manos, hombros y codos que le 
permitía movimientos extraordinarios, 
-algo parecido les sucede a algunos 
gimnastas o artistas de circo-. 
Era indudable la increíble velocidad 
con la que interpretaba Paganini pues 
lograba tocar más de diez notas por 
segundo en algunos pasajes y ello era 
calificado como diabólico. El ambiente 
social de aquella época, plagado 
de creencias en brujerías junto a los 
dibujos que elaboraron diversos pintores 
sobre la figura y manos de Paganini, 

favoreció el rumor. El apelativo de “El 
violinista del diablo” incluso tomó aún 
más consistencia recientemente (2013) 
a causa de la película del mismo título, 
basada en su historia.

Vida caótica y legado

Su dominio instrumental le llevó a un 
éxito rotundo tanto en lo artístico como 
en lo económico en múltiples giras 
por Italia, Austria, Polonia, Alemania, 
Checoslovaquia, Francia, Inglaterra… 
Fue director musical en la corte de 
María Anna Elisa, princesa de Lucca 
y hermana de Napoleón (1805/13). 
Están documentadas más de 140 
composiciones entre sus Conciertos, 
Cuartetos, Duetos, Sonatas, Bagatelas. 
No supo asimilar sus triunfos y abusaba 
del alcohol, de frecuentes amoríos, del 
juego en casinos… 
Al cumplir 38 años le diagnosticaron 
tuberculosis y más adelante sífilis 
por lo que su salud se resintió 
notablemente. Falleció durante un viaje 
a Niza (27/05/1840) en el que conoció y 
colaboró con Héctor Berlioz.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

                     

En este número vamos a ocuparnos 
del escritor galés Roald Dahl, cuyo 
nombre tal vez no resulte familiar a 
todo el mundo, pero que nos regaló 
novelas tan célebres como Charlie 
y la fábrica de chocolate y Matilda, 
ambas adaptadas con mucho éxito 
a la gran pantalla. 
De hecho, el Día Internacional del 
Chocolate es el 13 de septiembre 
en honor a Roald Dahl, que nació 
ese mismo día y, como sabemos, 
escribió una de las obras más 
famosas acerca del chocolate.
Además de un excelente escritor, 
el galés era también un magnífico 
deportista: medía dos metros, era 
muy musculoso y, en su juventud, 
había llegado a capitanear el equipo 
de squash de su escuela y también 
el de fútbol. Precisamente fue en 
esta escuela donde se empezó 

a gestar una de las obras que 
hemos mencionado antes: Charlie 
y la fábrica de chocolate. Cadbury, 
una poderosa empresa británica 
de chocolate, enviaba siempre 
a la escuela de Roald Dahl sus 
nuevos productos para estudiar las 
reacciones de los muchachos.
Pues bien, cuando Dahl era 
pequeño, soñaba con diseñar 
una chocolatina que impresionase 
al mismísimo Sr. Cadbury, y 
precisamente de esta inocente 
ambición nació su famosa novela 
y, sobre todo, su excéntrico 
protagonista, Willy Wonka. 
Pero no todas sus experiencias 
infantiles fueron igual de dulces: 
en esta escuela, los castigos 
no solo eran muy frecuentes, 
sino también despiadados. Y 
precisamente esta otra cara de su 

niñez quedó plasmada en otra de 
sus conocidas novelas: podemos 
reconocerla claramente en Matilda 
y la despótica directora del colegio.
Cuando llegó a adulto, su vida se 
convirtió en una obra de ficción. 
Primero luchó en la Segunda Guerra 
Mundial como piloto de un caza, y 
voló sobre todo por África hasta 
que su avión se estrelló en Libia. 
Se le incrustó la nariz en la cara y 
le tuvieron que operar cinco veces 
por esa y otras heridas; como única 
recompensa, fue condecorado tras 
la guerra.
Después trabajó para el MI6 (el 
Servicio Secreto de Inteligencia 
de Reino Unido) como agente 
internacional en los Estados 
Unidos, para acercar las posturas 
de Churchill y Roosevelt. También 
se atrevió con la ciencia: después 

de que su hijo 
Theo sufriera 
un gravísimo 
accidente de 
coche, Roald 
Dahl trabajó 
con un grupo 
de científicos 
que acabaría 
creando la 
válvula Wade-
D a h l - T i l l , 
que fue concebida para liberar la 
presión del cerebro después de 
un traumatismo craneal; cuando 
su hija Olivia murió por una 
encefalitis derivada del sarampión, 
él contribuyó a mejorar la vacuna y 
esto salvó la vida a miles de niños.

    “ Curiosidades de grandes escritores” 

ROALD  DHAL

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Este mes voy a recomendaros un libro 
que se ha convertido en un clásico de 
la narrativa espiritual y el crecimiento 
personal y cuyo autor es el escritor 
mexicano Miguel Ruíz. Su título es Los 
cuatro acuerdos de Editorial Urano. 
Como se proclama ya desde su portada, 
este es un libro de sabiduría. Su origen 
se halla en la conocida Cultura Tolteca, 
una de las culturas precolombinas que 
dominó el altiplano mexicano entre los 
siglos X y XII. Hace miles de años los 
toltecas eran conocidos como «mujeres 
y hombres de conocimiento». Según los 
antropólogos fueron científicos y artistas 
que constituyeron una sociedad para 
estudiar y conservar el conocimiento 
espiritual y las prácticas de sus 
antepasados.
La conquista europea hizo que los 
naguales (especie de brujo o ser 
sobrenatural que tiene la capacidad de 
adoptar aspecto animal y que forma 
parte de la mitología tolteca) se vieran 
forzados a esconder su sabiduría 

ancestral y mantenerse ocultos, aunque 
el conocimiento tolteca fue conservado 
y transmitido de una generación a otra. 
El doctor Miguel Ruiz, un nagual del 
linaje de los Guerreros del Águila, quiso 
recopilar y compartir con todo el mundo 
las profundas enseñanzas de los toltecas.
"No hay razón para sufrir. La única razón 
por la que sufres es porque tú así lo 
eliges. Si observas tu vida encontrarás 
muchas excusas para sufrir, pero ninguna 
razón válida. Lo mismo es aplicable a la 
felicidad. La única razón por la que eres 
feliz es porque tú decides ser feliz. La 
felicidad es una elección, como también 
lo es el sufrimiento."
El objetivo que propone el libro es 
elemental: entenderse a uno mismo y 
entender a los demás, para lograr ser 
felices sin ninguna influencia externa y 
comprender que todo lo que necesitamos 
para lograrlo está dentro de nosotros 
mismos. 
Para la milenaria cultura tolteca la 
"realidad" que asumimos socialmente no 
es más que un sueño colectivo, el sueño 
del planeta. Desde el momento mismo de 
nacer, interpretamos la realidad mediante 
“acuerdos”, y así, acordamos entre todos 
lo que es una mesa y lo que es un vestido, 
pero también lo que "está bien" y lo que 
"está mal", e incluso quiénes somos 
o cuál es nuestro lugar en el mundo 
(en la familia, en clase, en el trabajo). A 
este proceso Miguel Ruiz lo denomina 
domesticación.
"La domesticación es tan poderosa 
que, en un determinado momento de 
nuestra vida ya no necesitamos que 
nadie nos domestique. No necesitamos 
que mamá o papá, la escuela o la 
iglesia nos domestiquen. Estamos tan 

bien entrenados que somos nuestro 
propio domador. Somos un animal 
autodomesticado". ¿Cómo romper las 
cadenas que nos atan a los paradigmas 
asumidos como propios, sin serlo 
en realidad?  Practicando los cuatro 
acuerdos.
Los cuatro acuerdos:
1º ACUERDO: SÉ IMPECABLE CON TUS PALABRAS
Las palabras tienen el poder de crear ya 
que son como semillas. Pero la mente es 
especialmente fértil para las semillas del 
miedo, por lo que hay que tener mucho 
cuidado en cómo se utilizan y saber de 
dónde provienen. Si provienen del amor 
generarán un mundo mejor para todos, si 
provienen del miedo o del odio no crearán 
más que destrucción. Ser impecable con 
las palabras implica no utilizarlas contra 
nosotros mismos. Implica amarnos y 
respetarnos a nosotros mismos. No 
deben utilizarse para culpar, reprochar o 
destruir nada, lo cual no resulta tan fácil 
porque, en nuestra sociedad, hemos 
hecho del chisme un hábito, y tendemos 
a utilizar las palabras para vaciarnos de 
nuestro propio veneno emocional.
2º ACUERDO: NO TE TOMES NADA 
PERSONALMENTE
El tomarse las cosas personalmente es 
la expresión del egoísmo, porque implica 
creer que toda gira a nuestro alrededor. 
Creemos ser responsables de todo, pero 
cada uno hace las cosas por sí mismo, 
y no por nadie más. El no tomarnos las 
cosas personalmente nos hace inmunes 
al veneno emocional de los demás, y 
además significará que no dependemos 
de su aprobación.
Este acuerdo incluye tanto las cosas 
positivas como las negativas, y tanto las 
cosas que nos dicen los demás como las 

que nos decimos nosotros mismos. Este 
acuerdo nos permitirá decir sí o decir no 
sin culparnos ni juzgarnos, o expresar 
amor sin miedo al rechazo. Nos hará más 
libres.
3º ACUERDO: NO HAGAS SUPOSICIONES
El problema de hacer suposiciones es 
que creemos que lo que suponemos 
es cierto. Sería mejor preguntar que 
suponer, pero tenemos miedo a pedir 
aclaraciones. Esto nos lleva a no ver las 
cosas tal y como son. Nuestra mayor y 
más falsa suposición es creer que los 
demás ven el mundo y sienten y piensan 
como nosotros. Por eso tenemos miedo 
de mostrarnos tal y como somos, 
porque creemos que seremos juzgados 
y maltratados, tal como nosotros mismos 
hacemos. Con una comunicación clara, 
las relaciones cambian y dejamos de 
sufrir por ellas.
4º ACUERDO: HAZ SIEMPRE LO MÁXIMO QUE 
PUEDAS
Se refiere a la realización de los tres 
primeros acuerdos. El nivel de realización 
variará a lo largo de los días o a lo largo 
de los diversos momentos del día. Pero 
no hay que exigirse más de lo posible 
ya que no nos estaríamos aceptando a 
nosotros mismos. La vida no consiste en 
alcanzar el objetivo sino en disfrutar el 
camino.
"Verdaderamente, para triunfar en 
el cumplimiento de estos acuerdos 
necesitamos utilizar todo el poder que 
tenemos. De modo que, si te caes, no 
te juzgues. No le des a tu juez interior la 
satisfacción de convertirte en una víctima. 
Simplemente, empieza otra vez desde el 
principio.", concluye Miguel Ruíz.

En Twitter @ignacionovo

“El modo en el que nos tratamos 
a nosotros mismos es también 
el modo en el que tratamos a los 
demás”  (Miguel Ruíz, autor, 
escritor y orador mexicano)

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Seguidillas de la Niña

Sola quedó la Niña 
por el descuido
de los cuatro dolores
que la han herido
Los que la quieren 
andan desconcertados,
también se duelen.
            *
Quisieran arroparla  
y que no sufra
ahora se encuentra sola
¿de quién la culpa.?
El desencuentro  
de los cuatro dolores,
sufrir la hicieron.

             *
Cuando en la primavera,
todo alegría,
llegaron con promesas,
se sonreía.
Cuatro palabras,
y sol, estrellas, luna,
todos llevaban.
           *
Pero llegó el verano  
con sus calores
y ya no hubo alegrías, 
sí, sinsabores.
Cielos y mares  
auguraban tormentas
y ella en el aire.
            *
Se acababa el verano,  
pero la Niña
siguió sin saber cuándo
se arreglaría.
Pues sus dolores 
entablaron batalla
por sus amores.

              *
Mientras tanto la Niña, 
desconsolada,
andaba triste y sola,
sola esperaba.
¿Quién llegaría?
Se preguntaban los que
bien la querían.
             *
Bien lo sabían ellos,
bien lo sabían,
que en sus manos estaba
el que vendría.
Y ¿Cómo hacerlo 
si aun queriéndola todos,
no están de acuerdo?
              *
Seguidillas de octubre 
para noviembre
que vendrán elecciones
y a ver quién viene.
Todos aspiran,
todos con sus verdades
(o sus mentiras)

           *
Las elecciones Niña,  
se nos presentan,
a ver si este noviembre 
salen las cuentas
Que estamos hartos 
de peleas entre ellos 
y andamos faltos.
             *
Todos quieren la Niña, 
con nuestros votos,
y para conseguirlo
nos dan muy poco.
¡Ojo con ellos!
Prometer no es dar trigo,
humo es, no fuego.
               *
Sabemos qué votamos,
por nuestra Niña
y queremos que tenga
la mejor vida
No nos engañen
que las promesas falsas
son como el aire

              *
La Niña está callada, 
anda a la espera
de lo que decidamos
sea lo que sea
Hay que pensarlo,
que es nuestra Niña
lo que les damos.
             *
Vayamos a las urnas 
con papeletas, 
votemos y, votemos,
siempre en conciencia.
Luego esperemos
que suenen seguidillas
que son del pueblo..
            *
Se tocan seguidillas 
con la dulzaina
y los tamborileros 
las acompañan.
Tocan y cantan
y  lo hacen por la Niña 
que libre baila.                            
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